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  全国政协常委、著名经济学家厉以宁在3月6日下午举行的全国政协十一届二次会议记者会

上说，当前楼价居高不下，原因是地价高。（资料图片） 中新社发 宋吉河 摄  

  “现在让他(大学毕业生)卖肉，他一辈子就卖肉吗？不会的，他将来可能自己办起养殖

场，也可以办一个食品连锁店，这都有可能。”  

  “在当前情况下，就业问题这么重要，给小摊贩留条路，不要让这些小摊贩整天躲来躲去

的。”  

  “中国内需之所以不能扩大，因为老百姓后顾之忧太多了。”  

  “只要我们扩大了就业，只要我们提高了低收入者的收入，只要我们加快了社会保障的城

乡统筹，我们可以说，全世界最大的潜在的市场在哪里？在中国。”  

  昨天著名经济学家、80高龄的厉以宁回到家乡江苏，就当前备受关注的金融危机及经济发

展问题在南京开讲。由此，《中国经济信心之旅》——“中国经济形势报告会”十城市巡讲活

动正式启动，南京是第一站。  

  据悉，现任北京大学光华管理学院名誉院长、全国政协经济委员会副主任的厉以宁出生于

仪征，曾在南京读书。  

  谈当前形势  

  没有这次危机，中国经济增速也会放缓  

  刚刚结束的全国两会，厉以宁是中外媒体追访的热点人物。对当前最受关注的经济形势问

厉以宁坚称中国未陷衰退 三原因导致高房价  
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题，厉以宁在会上提出“中国未陷经济衰退”的观点，引发广泛关注。在昨日的报告会上，他

就该项判断的依据进行了分析。  

  国际金融危机对中国经济的冲击究竟有多大？“我们首先弄清楚什么叫经济衰退。”厉以

宁认为，根据经济学的解释，经济衰退指一定时期内一个国家的经济出现了负增长，大概是两

个季度为限，“所以肯定中国没有经济衰退，而是增长降低的问题。”  

  厉以宁表示，同时也要承认中国是受到了国际金融危机的冲击，主要表现为出口下降、对

外贸易环境不如以前、增长率下降等。另外，中国受到的冲击主要是实体经济，金融业本身没

有受到很大的冲击，主要是这样几个原因：一是前几年的金融改革，银行把不良资产给剥离

了；二是中国的银行业、保险业基本上是国家控股，根本没有出现挤提存款、退保等现象；三

是中国跟国际上股市的关系还不那么紧密，所受影响要比其他国家小多了。  

  那么，假如没有这次国际金融危机，中国的经济增长率会不会还像过去那么高呢？厉以宁

认为，中国经济不可能连续多年增长率都在10％以上。所以即使没有金融危机，2009年中国的

经济也会稍微下来一点，因为到了拐点。  

  厉以宁说，“我们今后回升的趋势已经很明显能看出来。什么时候回升，要看我们就业的

低谷摸底的情况、就业解决程度、内需扩大程度、企业盈利程度等等。”  

  对咱老百姓的日子——  

  他说 谈扩大就业  

  城市应放宽对小摊贩的管制  

  在全国两会的政协驻地，快报记者与厉以宁“巧遇”并提前获知他“最关心的话题”是就

业。昨天的报告会上，他深入剖解了当前的就业难题并提出相关解决方案。  

  “扩大内需第一个办法，就是要积极地增加就业！”厉以宁说，假如一个人失业了、没收

入了，又怎么可能去消费？所以首先要解决就业问题。“我们在调查时发现，30岁到40岁从工

厂下岗的人是最困难的。30岁以下的还可以找点工作，30岁到40岁的怎么办？在沿海的工厂干

了十来年了，又掌握了一定技术的怎么办？最好的办法是小额贷款帮助他们创业。在小城镇甚

至在他的本村都可以，开小作坊、开小服装店、办养鸡场，办养猪场，养牛场，这些都可

以。”  

  其次是要帮助大学毕业生就业，可以去基层、去社区，也可以自己去创业。作为领导机

构，眼光要看远一点，“现在让他卖肉，他一辈子就卖肉吗？不会的，他将来可能自己办起养

殖场，也可以办一个食品连锁店，这都有可能。”  

  在扩大就业问题中还有一条，厉以宁表示，“城市中，应该放宽对小摊贩的管制。在当前

情况下，就业问题这么重要，你给人家开条路，给小摊贩留条路，不要让这些小摊贩整天躲来

躲去的。”厉以宁说，只要增加治安的协管人员，就可以把这个问题解决：小摊贩可能乱扔东

西，地面弄得很脏，但这可以增加环境卫生人员，这样反而增加了就业人员，这不是很好吗？  
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    • 12笔大宗交易勾勒攀钢钢钒蹊跷“内幕” (2009年03月17日 14:20)

    • 欧佩克决定暂不减产 (2009年03月17日 14:18)

    • 前两月外储增速或进一步放缓 (2009年03月17日 14:17)

    • 企业境外投资三天即可获放行 (2009年03月17日 14:17)

    • 中国对外商投资仍具较强吸引力 (2009年03月17日 14:16)


